

SERENA WILLIAMS: LA SUPERTENISTA QUE TRANSFORMÓ EL TENIS FEMENINO

Sandra Moreno

El Premio Princesa de Asturias de los Deportes 2025 otorgado a la tenista Serena Williams reconoce la extraordinaria trayectoria deportiva de esta mujer que ha desafiado estructuras, roto récords, abierto caminos y elevado el estándar de lo que significa ser una mujer deportista de élite. Con 23 títulos individuales de Grand Slam, cuatro oros olímpicos y 73 trofeos en total, Serena Williams ha dejado una huella imborrable en el mundo del tenis; pero su legado va mucho más allá de las pistas.

Referente del deporte y de la equidad salarial

Este premio, concedido por la Casa Real, tiene un valor simbólico profundo: reconoce a Williams como una mujer referente global del éxito deportivo femenino y una digna representante de la lucha por la igualdad entre mujeres y hombres en el masculinizado mundo del deporte. Williams ha sido pionera en la lucha por la paridad salarial y la visibilidad femenina en el tenis, usando el altavoz que le da su fama para reivindicar la equidad salarial en el deporte, cuestionando por qué las mujeres, con igual esfuerzo y talento, reciben menos reconocimiento económico. En sus palabras, “me gusta que la gente empiece a reconocer que las mujeres merecen igual paga y lo mismo que recibe un hombre”.

Su activismo en pro de la igualdad salarial ha resultado clave para que Wimbledon igualara los premios entre hombres y mujeres en 2007, y su influencia ha terminado impulsado ciertos cambios en todos los Grand Slams. De su hecho, la Casa Real la homenajeó por haber sido “una de las mejores tenistas de la historia” y haber sido “siempre una firme defensora de la igualdad de género y de oportunidades entre hombres y mujeres en el deporte y, en general, en la sociedad”.

La maternidad en el deporte

Tras convertirse en madre en 2017, Williams volvió a competir al más alto nivel, desafiando los prejuicios y dificultades que enfrentan las mujeres en el deporte tras la maternidad. Su regreso fue también una declaración política: las mujeres no deben elegir entre la maternidad y la excelencia profesional. Ha defendido públicamente que las madres deportistas deben contar con garantías laborales, políticas de apoyo postparto y condiciones que les permitan seguir desarrollando sus carreras sin penalizaciones. Con su ejemplo, ha visibilizado una realidad ignorada durante décadas y ha exigido que el deporte profesional se adapte a las necesidades de las mujeres que deciden ser madres.

Su labor filantrópica en apoyo de las mujeres y minorías

Junto a su hermana Venus, Serena Williams fundó el Yetunde Price Resource Center, una organización benéfica dedicada a apoyar a mujeres y familias en situación de vulnerabilidad frente a la violencia, en memoria de su hermana Yetunde, víctima de un homicidio en 2003. En 2016, ambas crearon también el Williams Sisters Fund, con el objetivo de promover la igualdad y el acceso a la educación, impulsando la construcción de escuelas en comunidades desfavorecidas de Kenia y Jamaica.

Además, Serena ha ampliado su compromiso social y empresarial a través de Serena Ventures, una firma de inversión centrada en apoyar startups fundadas por mujeres y personas pertenecientes a minorías, fomentando la diversidad entre los emprendedores. En el ámbito cultural, lidera Nine Two Six Productions, una compañía multimedia que apuesta por narrativas centradas en mujeres, desafiando los roles y estereotipos en la industria audiovisual. A esto se suma su incursión en el mundo de la belleza con Wyn, su propia línea de maquillaje, pensada para celebrar la belleza diversa de las mujeres. “Nunca he sido el tipo correcto de mujer: demasiado grande, demasiado confiada, demasiado negra”, dijo en una campaña de Nike, rechazando los cánones impuestos por una sociedad que sigue subordinando a las mujeres y las minorías étnicas.

No puedo terminar esta columna sin extender este homenaje a su hermana, la gran Venus. Como expresó la Princesa Leonor durante la ceremonia de entrega del galardón que lleva su nombre, “no habría Serena sin Venus”. Afirmación que resume con justicia y sensibilidad el vínculo indisoluble entre ambas hermanas, cuya trayectoria conjunta ha marcado un antes y un después en el deporte mundial. Serena y Venus Williams no sólo han sido atletas excepcionales dentro de las pistas, sino también referentes fuera de ellas, abriendo caminos y elevando el estándar para generaciones de mujeres y niñas. Su talento, su lucha y su compromiso con la igualdad y la justicia social las convierten en figuras imprescindibles en la historia del deporte de élite contemporáneo.

EDITA: IUSPORT

Octubre 2025